

671—639 brach Krieg zwischen Rom und Albalonga aus. Der Kampf der Horatier und Curiatier entschied zu Gunsten Roms. Der letzte Horatier, ein Römer, siegte; Alba wurde zerstört, und die Bewohner desselben mußten sich in Rom niederlassen.

Ancus Martius 639—614 war ein Sabiner und ein Enkel des Numa Pompilius. Er vergrößerte Rom und begründete seinen Seehandel durch Anlegung des Hafens von Ostia.

Sein Nachfolger, Tarquinius Priscus 614—578, war ein Korinther und Erzieher der Söhne des Ancus Martius. Er verschönerte Rom durch herrliche Bauten. Erstens: Er legte den Grund zu der prächtigen Tempelburg, dem Capitolium, welches dem Jupiter, der Juno und Minerva geweiht war. Zweitens: Er erbaute unterirdische Kanäle, Cloaken genannt, um die Reinlichkeit der Stadt zu befördern. Drittens: Er errichtete eine großartige Rennbahn, den Circus maximus. Viertens: Er schuf das Forum, den großen Marktplatz von Rom. Er wurde ermordet von den Söhnen des Ancus Martius.

Sein Schwiegersohn, Servius Tullius, gelangte nun auf den Thron. Er regierte von 578—534. Er traf zwei wichtige Verordnungen: Er teilte das Volk nach dem Vermögen in 193 Centurien, wonach die Steuern berechnet wurden: alle fünf Jahre neue Schätzung (Lustrum); ebenso teilte er zur besseren Handhabung der Ordnung die Plebejer in dreißig Tribus. Die letzte Klasse (Proletarier, besitzlose Menge) hatte keine Stimme in den öffentlichen Angelegenheiten.

Diese Neuerungen riefen den Haß der Patricier gegen den König wach. Sein eigener Schwiegersohn verband sich mit den Unzufriedenen; Tarquinius Superbus ermordete den alten Servius Tullius und riß so durch ein großes Verbrechen die Krone an sich.

Tarquinius Superbus 534—510, besiegte die Latiner, vollendete das Capitol und legte dort die sogenannten sibyllinischen Bücher nieder, machte sich aber durch seinen Hochmut verhaßt.

Der Selbstmord der Lucretia, Gemahlin des Senators Collatinus, welchen ein Sohn des Königs verschuldet hatte, brachte die Mißstimmung des Volkes zum Ausbruch. Die zwei Senatoren Brutus und Collatinus benutzten die Erbitterung des Volkes. Tarquinius wurde abgesetzt und